

(8) Am Institut für Empirische Sprachwissenschaft, Fachbereich Sprach- und Kulturwissenschaften, der Goethe-Universität Frankfurt am Main ist **zum 01.10.2024** die Stelle für eine*n

Wissenschaftliche*n Mitarbeiters*in (m/w/d)
(E 13 TV-G-U, halbtags)

befristet bis zum 30.09.2029 im Rahmen des von der University of Georgia finanzierten Drittmittelprojektes „Kartvelian/Georgian Studies“ zu besetzen. Die Eingruppierung richtet sich nach den Tätigkeitsmerkmalen des für die Goethe-Universität geltenden Tarifvertrags (TV-G-U). Das Projekt setzt sich zum Ziel, eine Forschungseinrichtung „Kartvelian/Georgian Studies“ am Institut zu etablieren, wie auch das seit 2002 aufgebaute Lehrkonzept des Schwerpunktes „Kaukasische Sprachwissenschaft“ weiterzuentwickeln. Darüber hinaus soll ein internationales Masterprogramm zu „Kartvelian/Georgian Studies“ eingerichtet, die bestehenden Kooperationspartnerschaften mit georgischen Universitäten durch den Austausch von Studierenden und Lehrenden gestärkt und die Internationalisierung vorangebracht werden.

Aufgabengebiet:

Die Aufgaben der*des Stelleninhabers*in umfassen Mitarbeit und wissenschaftliche Dienstleistungen in Forschung und Lehre:

- Forschung mit Fokus digital humanities (Korpuslinguistik, Digitale Philologie) auf dem Gebiet der Kartvelischen/Georgischen Sprachwissenschaft
- Forschung und Weiterentwicklung der am Institut für Empirische Sprachwissenschaft vorhandenen Korpora Georgisches Nationalkorpus und Rustavelikorpus
- Konzeption und Durchführung von Forschungsprojekten in Kartvelischer/Georgischer Sprachwissenschaft, einschließlich der Beantragung von Forschungsmitteln bei europäischen und internationalen Forschungsförderungsinstitutionen
- Lehre im Bereich der Kartvelischen/Georgischen Sprachwissenschaft (4 LVS)
- Betreuung von Bachelor- und Master-Studierenden und Doktorand*innen der Kartvelischen/Georgischen Sprachwissenschaft
- Organisation von internationalen Veranstaltungen zu Forschung und Lehre (gemeinsam mit georgischen Partneruniversitäten durchgeführte Konferenzen, Sommerschulen, Workshops)

Einstellungsvoraussetzungen:

Bewerber*innen sollten einen exzellenten abgeschlossenen wissenschaftlichen Hochschulabschluss (Master/PhD) in einem einschlägigen Fach mit Schwerpunkt in Sprachwissenschaft und/oder angrenzenden Fächern vorweisen. Gute Kenntnisse von geschriebenem und gesprochenem Englisch sind obligatorisch, Deutschkenntnisse sind von Vorteil. Der*die Kandidat*in sollte nachweisbare Kompetenzen in der Forschung zum Kartvelischen/Georgischen (syn- und/oder diachron) und in der digitalen Verarbeitung kartvelischer/georgischer Texte und/oder Korpora verfügen. Die Qualität der Forschung soll durch wissenschaftliche Publikationen, Vorträge auf internationalen Konferenzen wie auch durch eingeworbene Drittmittel dokumentiert werden. Von Vorteil sind ebenfalls nachweisbare hochqualitative Lehre, hohe Teamfähigkeit, hervorragende Kommunikationskompetenz und die Bereitschaft zu interdisziplinärem Arbeiten in Forschung und Lehre.

Bewerbungen mit den üblichen Unterlagen (Anschreiben, Lebenslauf, relevante Zeugnisse, im Original und ggf. beglaubigte Übersetzungen ins Deutsche oder Englische sowie die Namen zweier Referenzen) senden Sie bitte auf Englisch oder Deutsch in elektronischer Form (PDF) **bis zum 31.07.2024** an Herrn P. L. Sauer (E-Mail: p.l.sauer@em.uni-frankfurt.de).

Translation

The **Department for Empirical Linguistics**, Faculty for Linguistics, Cultures and Art, Goethe University Frankfurt am Main invites applications for the following position

Research associate (m/f/d)
(E 13 TV-G-U, 50 %-part time)

starting from 01.10.2024 and limited until 30.09.2029 as part of the externally funded project “Kartvelian/Georgian Studies” financed by the University of Georgia. The salary grade is based on the job characteristics of the collective agreement applicable to Goethe University (TV-G-U). The project aims to establish a “Kartvelian/Georgian Studies” research area and to further develop the focus area “Caucasian Linguistics”, which has been established since 2002 at the institute. In addition, the position aims to establish an international Master's Program in Kartvelian/Georgian Studies, as well as to strengthen and internationalize existing cooperation partnerships with Georgian universities through the exchange of students and teachers.

Responsibility:

The job holder's tasks include involvement in research and teaching:

- research with a focus on digital humanities (corpus linguistics, digital philology) in the field of Kartvelian/Georgian linguistics
- research and further development of the corpora Georgian National Corpus and Rustaveli Corpus available at the Institute for Empirical Linguistics
- conception and implementation of research projects in Kartvelian/Georgian linguistics, including applying for research funding from European and international research funding institutions
- teaching in the field of Kartvelian/Georgian linguistics (4 LVS)
- Supervision of Bachelor, Master and PhD students in Kartvelian/Georgian linguistics
- Organization of international events for research and teaching (conferences, summer schools, workshops together with Georgian partner universities)

Requirements:

Applicants should have an excellent degree (MA/PhD) in a relevant subject with a focus on linguistics and/or related subjects. Good knowledge of written and spoken English is mandatory, knowledge of German is an advantage. The candidate should have demonstrable skills in research on Kartvelian/Georgian (synchronic and/or diachronic) and in the digital processing of Kartvelian/Georgian texts and/or corpora. The quality of research should be documented through scientific publications, lectures at international conferences and through external funding. Proven high-quality teaching, a high level of teamwork, excellent communication skills and the willingness to work interdisciplinary in research and teaching are also an advantage.

Application in English or German with required supplements (application text, Curriculum Vitae, relevant certificates validating the qualifications, in original and with translation into German or English) are to be submitted in electronic form **before 31.07.2024** to Mr. P.L. Sauer (p.l.sauer@em.uni-frankfurt.de).